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Abstract (en)
The orthopedic protector for sports clothing, and especially to form a protective shield over parts of the body, is a chain strip (5) of connected links
(7) of an injection molded pressure-resistant material, linked together by swing pins (19). Each link has limit surfaces against each other to allow
a limited relative swing movement. The chain links have a T-shape outline, with center foot beams (11) and head beams (9), to fit together in an
alternating layout. At least alternate links have a bearing drilling to take the swing pins.

Abstract (de)
Bei einem Protektorelement, insbesondere für orthopädische Anwendungen sowie für Sportbekleidungsstücke, insbesondere Versteifungselement
zur Bildung eines Überstreckschutzes für Körperteile, mit zu einer Kette aufgereihten Gliedern (7) aus druckfestem Schutzmaterial, die jeweils
durch eine Drehverbindung mit Schwenkzapfen (19) miteinander verbunden sind und einander Anschlagflächen zuwenden, die bei einer relativen
Schwenkbewegung der Glieder (7) in eine Überstreckstellung blockierend aneinander liegen, ist die Kette aus im Umriss T-förmig gestalteten
Gliedern (7) mit jeweils zentralem Fußbalken (11) und daran endseits befindlichem Kopfbalken (9) so aufgereiht, dass benachbarte Glieder (7)
jeweils in zueinander umgekehrter Lage sind, und die Drehverbindungen weisen in beiden Endbereichen des Kopfbalkens (9) zumindest jeden
zweiten Gliedes (7) eine Lagerbohrung für einen zum Fußbalken (11) parallel verlaufenden, benachbarte Glieder (7) verbindenden Schwenkzapfen
(19) auf. <IMAGE>
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